

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Local](#)
[Elección del Poder Judicial Federal](#)		[Reforma Electoral](#)		[INE](#)
[TEPJF](#)		[Congreso Local](#)		[Columnas](#)

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Frena INE a Gobierno promoción de elección. **El Universal:** Desactivan en 21 estados más de 6 mil cámaras de narcovigilancia. **Excélsior:** El gobierno no podrá fomentar el voto judicial. **La Jornada:** Exige Trump escalar la guerra comercial. **El Sol de México:** Supera a dictaduras en desapariciones. **El Heraldo de México:** INE Prohíbe a gobiernos llamar al voto.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Hallan anomalías en renta de Monumento a la Madre. **El Universal Cd.:** Presa El Capulin: cloaca gigante que amenaza la salud. **Excélsior Cd.:** Inicia repoblación del Centro Histórico. **La Jornada Cd.:** Incrementan precio de la tortilla en zona centro de Iztapalapa. **El Sol de México Cd.:** Migrantes rescatan comida de la Central de Abasto. **El Heraldo de México Cd.:** Decomisan 15 toneladas de autopartes robadas.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con el propósito de abordar y reflexionar sobre la importancia de la paridad de género sin violencia política contra las mujeres en la vida pública, la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**, y la consejera electoral **Sonia Pérez Pérez**, participaron en el Foro Mujeres al Frente 2025, dirigido a la comunidad estudiantil y académica de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) [Diario 7 Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Vorágine](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, el Congreso local y la Alcaldía Benito Juárez llevaron a cabo un foro informativo para promover el ejercicio de Presupuesto Participativo 2025 entre vecinos de la demarcación e integrantes de las Comisiones de Participación Comunitaria. El evento se realizó en el Teatro "María Teresa Montoya" ante personas legisladoras del Congreso de la Ciudad de México y personas servidoras públicas de la Alcaldía Benito Juárez. Las consejeras electorales **Erika Estrada Ruiz** y **Maira Melisa Guerra Pulido** llamaron a la población a registrar sus proyectos y salir a votar por las opciones que consideren pueden generar mayor beneficio para su comunidad. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Vorágine](#)

La elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por la vía del voto directo permitirá que los juzgadores sean más cercanos con los ciudadanos, además de que tendrán la responsabilidad de ser imparciales y juzgar de manera eficaz, con transparencia y objetividad, comenta a Vértigo Gustavo Alberto Peña Escamilla, abogado y consultor en materia jurídica. (...) Recalca que es muy importante que la sociedad participativa, que conozca a los candidatos, que salga a votar el primero de junio. Y refiere que a partir

del 14 de abril el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** abrirá un apartado que contendrá la información de quienes aspiran a ser jueces en la capital del país, cuál es su preparación y trayectoria profesional. [Vértigo](#)

Templo Mayor publica: HOY, HOY, HOY comienzan las campañas para la elección judicial federal en todo el país, peero... para la elección judicial local de la CDMX el proselitismo iniciará hasta el 14 de abril. El desfase pinta para meter en problemas al **Instituto Electoral capitalino** pues hay varios grupos de candidatos federales y locales que tienen planeado hacer campaña juntos, con actos compartidos e incluso la impresión y entrega de volantes con los nombres de varios aspirantes. Y ESO puede complicar mucho las labores para contabilizar los gastos e incluso determinar si un candidato local incurrió en actos anticipados de campaña. Es por eso que muchos se preguntan por qué no se armonizaron los calendarios si las elecciones serán el mismo día. [Reforma](#)

Ricardo Rubio, integrante del Grupo Parlamentario del PAN y representante ante el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, presentó ante el pleno del legislativo local, un punto de acuerdo para que exista una coordinación institucional para garantizar la protección de los derechos humanos de las personas periodistas. Rubio indicó que tomando en cuenta los altos índices de violencia generalizada contra el gremio periodístico que existe en el país, es necesaria la coordinación entre diversas instituciones, con el objetivo de que las medidas de protección que se les dicten sean realmente eficaces. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Ante la presencia de la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavéz, la concejal Juana María Pedroza realizó la sesión inaugural de la Comisión de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes del Concejo de esa demarcación para el periodo 2024-2027. De acuerdo con la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes de la Ciudad de México y del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la capital del país tiene un registro total de 56 pueblos y barrios originarios, de los cuales en Iztapalapa se encuentran 16 pueblos y 15 barrios originarios. [Reporte AO CDMX \(Sitio\)](#), [Balón Cuadrado CDMX \(sitio\)](#), [Reporte Coyoacán CDMX \(sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Mexiqueño EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Mensaje Político \(Sitio\)](#)

El **IECM** te invita a observar las etapas de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [El Sol de México](#)

Registra tu proyecto para mejorar tu comunidad, tienes hasta el 1 de mayo. [Proceso](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Un día antes del arranque de su campaña para la elección judicial, la Ministra Loretta Ortiz consideró que la votación debe servir para concretar una nueva relación del Poder Judicial con la población, para que se conozca el trabajo de los Jueces y que los Ministros se acerquen "a la tierra". "La primera consecuencia que trae esta reforma judicial es precisamente la cercanía. Yo les digo que como los Ministros, la más aterrizada es su servidora, los demás se mantienen en lo que consideran 'el Olimpo de los dioses'; pongamos que yo también estaba en ese Olimpo, yo digo que sería Afrodita y estoy tocando una lira, no cualquier diosa. Pero con la reforma ya aterricé y he estado recorriendo el País", aseguró ayer, en el Centro de Convenciones de Gómez Palacio, Durango, en el conservatorio "Los Retos de la Mujer en la Justicia". [Reforma](#)

Hoy, 3 mil 422 candidatos a 881 cargos del Poder Judicial arrancan una campaña de 60 días que estará marcada por el exceso de restricciones e inequidad en el gasto. Contrario al despliegue ostentoso que hacen los partidos políticos en otros procesos electorales, el proselitismo de la primera elección de juzgadores en México básicamente será en redes sociales propias, volanteo y pequeños foros o encuentros ciudadanos. [Reforma](#)

La Inmaculada Percepción publica: Hoy comienza la campaña más surrealista desde que a alguien se le ocurrió vender la democracia en pagos chiquitos y sin intereses: la elección judicial. Más de tres mil 400 candidatos a jueces, magistrados y ministros saldrán a buscar sus cinco minutos de fama para convencer al electorado de que son los mejores para administrar la justicia y lo harán sin spots en medios, sin espectaculares y sin mítines. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Inician este domingo las campañas para elegir 881 cargos del Poder Judicial de la Federación. Por ello, el INE, presidido por Guadalupe Taddei, aprobó una serie de lineamientos para garantizar la equidad. También recomendó a jueces, magistrados y ministras que son candidatos pedir licencia a sus puestos durante los 60 días de proselitismo. [El Heraldo de México](#)

Hasta el momento, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido 65 mil 963 solicitudes de personas interesadas en ser observadores en la elección judicial, principalmente jóvenes, casi el doble de los registros para el proceso realizado en 2024, aspecto calificado por consejeros como una "buena noticia", sobre todo-destacaron- porque esta actividad es fundamental para dar legitimidad a la contienda. [La Jornada](#)

Hoy inicia el periodo de campaña de la elección judicial para renovar la mitad de los cargos del Poder Judicial de la Federación, de ahí que por los siguientes 60 días alrededor de 3 mil 400 candidatos podrán hacer proselitismo con un marco legal que los limita prácticamente a dos canales de acción: redes sociales y volanteo en papel reciclable. En consecuencia, los electores tendrán escasas posibilidades de generar un voto informado frente a un cúmulo de personas inscritas en las boletas; para indagar los perfiles de los candidatos será necesario ingresar a la página del Instituto Nacional Electoral (INE) y luego explorar el micrositio donde se irán cargado las fichas curriculares en el espacio denominado "Conóceles". [La Jornada](#)

Sacapuntas publica: Por cierto, en la Suprema Corte, presidida por Norma Piña, están tomando previsiones para que las sesiones no se conviertan en escenarios de campañas proselitistas. Son tres ministras que compiten en la elección judicial, y las tres aspiran a ser presidentas del máximo tribunal. Así que les pedirán apearse estrictamente al reglamento. [El Heraldo de México](#)

El INE prohibió a los Gobiernos federal, estatales y municipales, y a cualquier institución pública o funcionario, promover la participación ciudadana en la elección del Poder Judicial, cuya campaña arranca hoy. Con ello, la difusión que realiza la Presidencia de la República, la Secretaría de Gobernación y funcionarios federales para "explicar" cómo son las boletas electorales, cómo votar y llamar a la participación, deberá cancelarse. En todo caso, los tres Poderes de la Unión podrán ceder sus tiempos de Estado en radio y televisión, que suman 24 minutos diarios, al INE para promover los comicios. [Reforma](#), [El Universal](#), [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [Excélsior](#)

En la boleta de candidatos a Ministros aparecen 64 nombres, pues el INE no logró sacar de la lista a la Magistrada Rosa Gloria Santos, quien renunció a su aspiración. Las mujeres tienen más trayectoria en el Poder Judicial que los hombres, pues de las 32 que compiten, 16 son Magistradas federales o estatales y tres son Ministras. [Reforma](#)

Este domingo arrancan las campañas de los candidatos, que tienen prohibido anunciarse en radio, TV y medios impresos o realizar eventos masivos. El Instituto Nacional Electoral (INE) tampoco transmitirá spots personalizados de los contendientes, sino que serán promocionales genéricos para dar a conocer el nuevo diseño de boletas y el sitio Conóceles, donde podrán consultar los perfiles de los candidatos. [El Universal](#), [La Crónica de Hoy](#), [Ovaciones](#)

365 días publica: ¿Cómo los va a conocer y distinguir el votante? Las dudas sobre las boletas y las condiciones en que se sufragará siguen siendo enormes este domingo, por no hablar sobre los distritos en que se votarán ciertos cargos y ciertos no. En fin, allá van 3 mil 442 candidatos a los puestos federales y 2 mil a 1 locales, impulsados por el IEM oficial, guinda: la elección se h sin importar lo que digan. Para ello se imprimieron 602 millones, INE calcula una participación de 12% el de junio. [Excélsior](#)

Ante la inseguridad en el País, el Instituto Nacional Electoral (INE) permitió a candidatos al Poder Judicial utilizar vehículos blindados y escoltas. El Magistrado Luis Edwin Molinar Rohana, quien aspira a ser Ministro, planteó que existen juzgadores y funcionarios que por su cargo tienen transporte blindado e incluso escoltas, por lo que consultó si pueden seguir usándolos. [Reforma](#)

Ante el exceso de restricciones en la campaña al Poder Judicial, habrá candidatos que pasen desapercibidos y otros que incurrirán en ilegalidades para promocionarse, advierten expertos electorales. También coinciden en que permitir que más de 400 juzgadores y decenas de servidores públicos realicen proselitismo sin renunciar a sus cargos provocará el uso de recursos públicos para promoverse. [Reforma](#)

El INE admite que como es una "recomendación", recuerda que la Corte ha emitido criterios sobre la incompatibilidad de ser candidatos y funcionarios al mismo tiempo. El organismo afirma que no puede establecer horarios para hacer campaña, pero recuerda que el Consejo de la Judicatura emitió lineamientos para los juzgadores en funciones que son candidatos, en los cuales se establece un horario "excepcional". [Reforma](#)

A partir de este 30 de marzo, el Instituto Nacional Electoral (INE) puso a disposición de la ciudadanía la plataforma **Conoce, Ubica y Práctica**, para que los ciudadanos conozcan los perfiles de los candidatos que buscan un cargo en el Poder Judicial y practiquen su voto, ante la complejidad que implica la inédita elección. [El Sol de México](#)

Ya arrancaron las campañas de las elecciones del Poder Judicial de la Federación. [El Heraldo de México](#), [Excélsior](#)

INE

Bioética y Biopolítica publica: En México contamos con una base de datos muy valiosa. en manos del Instituto Nacional Electoral, con muy elevada confiabilidad y que ha costado mucho tiempo dinero y esfuerzo de miles o quizá millones de personas, para construirla y resguardarla. El objetivo de dicha información es brindarle

seguridad a las elecciones, garantizando la posibilidad de ejercer el sufragio y que el mismo sea tomado en cuenta en los procesos electorales: [Excélsior](#)

CONGRESO LOCAL

Con el propósito de visibilizar el papel de las mujeres indígenas de la capital, quienes son discriminadas por preservar sus tradiciones, el Congreso de la Ciudad de México organizó el conversatorio "Ser mujer indígena en la Ciudad de México". Durante el encuentro, las mujeres indígenas participantes coincidieron en señalar la discriminación de las que son objeto al usar sus trajes tradicionales y hablar sus lenguas maternas, lo que impide su acceso a la justicia y a la atención médica. [La Crónica de Hoy](#)

Las personas titulares de las 16 alcaldías fueron exhortadas por el Congreso de la Ciudad de México a contribuir a combatir el número de contagios de VIH, mediante la difusión de los avances en la prevención de este padecimiento. Asimismo, los representantes populares de las diversas fuerzas políticas representadas en el recinto de Donceles y Allende, conminaron a los responsables de la administración de las demarcaciones territoriales de la capital, a efectuar la promoción de los sitios que ofrecen de manera gratuita tratamientos antirretrovirales, como la profilaxis post exposición (PEP), profilaxis preexposición (PrEP) y servicios de pruebas, incluyendo las aplicaciones móviles. [La Prensa](#)

Un dictamen a la iniciativa con proyecto de decreto por la que se adiciona una fracción VI bis al artículo 68 de la Ley de Salud de la Ciudad de México, propuesta por la diputada de la bancada de Morena en el Congreso capitalino, Valentina Valia Batres Guadarrama, fue aprobado por la Comisión de Salud de ese órgano deliberativo, dirigido a garantizar salud a mujeres en etapa de climaterio. [La Prensa](#)

Con el objetivo de dotar a la policía capitalina la calidad de primer respondiente y que cuente con la facultad de recibir la denuncia de delitos por medio de tablets, el vicecoordinador de la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Diego Orlando Garrido López, promueve reformar el artículo 90 de la Ley del Sistema de Seguridad Ciudadana local. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Con la política social implementada por el Gobierno de la Ciudad de México, durante este año se estará beneficiando a casi 2 millones de capitalinos, aseguró la titular del Ejecutivo local, Clara Brugada Molina. Al entregar en el Zócalo 30 mil apoyos económicos de la Pensión del Bienestar para hombres de 60 a 64 años de edad, destacó la red de protección social que incluye programas, la mayoría de carácter universal, como Mi beca para empezar, Desde la cuna, becas para transportes a universitarios y Mercomuna, entre otros. [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

Colectivos feministas y organizaciones de la sociedad civil se manifestaron en Paseo de Reforma para exigir se despoje del fuero e inmunidad al diputado de Morena Cuauhtémoc Blanco, acusado de violación en grado de

tentativa. Piden investigar, sancionar y que sea separado de la bancada de Morena de inmediato. En tanto, el legislador fue captado ayer en un espectáculo deportivo en la Arena Ciudad de México. [El Universal](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El director de la CIA, John Ratcliffe, y el del FBI, Kash Patel, elogiaron la cooperación con el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, en la lucha contra el narcotráfico y la entrega de criminales. Esto ocurrió durante la segunda jornada de audiencias sobre lo que denominan amenazas mundiales a la seguridad nacional de Estados Unidos. Lo que sigue llamando la atención es por qué la DEA no ha hecho algún pronunciamiento parecido con todo y la entrega de Rafael Caro Quintero, uno de sus objetivos prioritarios. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que luego de una semana de indignación por la manera en que Morena, el PRI el Partido Verde maniobraron en la Cámara de diputados para proteger a Cuauhtémoc Blanco, en el partido guinda no hay apoyo monolítico ni mucho menos para el exfutbolista acusado de atacar sexualmente a su hermana. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: La indignación por el asesinato de Manuelito y la desaparición de mujeres ha sacado a las calles a activistas, familias y la comunidad LGBTQ+, exigiendo justicia y verdad. Mientras la ciudadanía clama por respuestas, Marcela Muñoz, la secretaria de Seguridad, sigue atrincherada en el cargo, pese al rechazo de más de 800 policías y un Congreso que pide su renuncia. Layda Sansores, la gobernadora, guarda silencio, como si la seguridad fuera opcional. [Excélsior](#)

El Caballito publica: La crisis del agua en Ocoyoacac llevó a que 50 operadores de pipas Nancy Valdez se manifestaran para exigir acceso a un pozo administrado por la Secretaría de Gestión Integral del Agua de la CDMX. Nos recuerdan que la falta de un Organismo de Agua Potable en el municipio ha dejado la gestión del recurso en manos de comités vecinales, generando conflictos y decisiones que parecen discrecionales. Esto evidencia la urgencia de establecer un sistema formal y regulado que garantice la distribución equitativa del agua. Es un llamado a la alcaldesa emanada de la alianza Morena-PVEM-PT, Nancy Valdez. [El Universal](#)